

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX, NUM. 3:80 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 15 DE ENERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.
SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.
Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripcion:

PRECIO PARA MADRID.
Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 6 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.
Por seis meses, á 9 54
Por un año, á 8 rs. 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico, si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutaran solo los que se abonen hasta fin de enero.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el siguiente real decreto, confirmando noticias que anticipamos á nuestros lectores:

Resultando vacante una plaza de jefe de administracion de tercera clase, oficial segundo en la secretaria del ministerio de Gracia y Justicia, por fallecimiento de D. Cecilio Guzman y Ontiveros,

Vengo en dar los ascensos de escala, y en su consecuencia promover á dicha plaza á D. Tomás de Eguilaz, que sirva la tercera en la misma clase; á esta vacante á D. Ramon Lopez Cano, jefe de administracion de cuarta clase, y que sirva en comision la de oficial primero de la clase de terceros; á esta plaza á D. Antonio Diaz Cañavate, que sirva la de segundo; á esta á D. Rafael Franco y Linares, que sirva en comision la de tercero; y á esta última á D. Rómulo Moragas, jefe de negociado de primera clase y auxiliar primero de la de primeros en la misma secretaria.

mil ochocientos sesenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Gracia y Justicia, Lorenzo Arrazola.

De real orden, y en vista del favorable informe de la real academia de San Fernando y del museo Nacional de pinturas, se ha dispuesto que se adquieran con destino á dicho museo dos tablas antiguas que representan pasajes de la vida de la Virgen, y que se libre su importe de 300 escudos á favor de su actual poseedor D. A. F. Fornies, con cargo al capítulo 21, art. 1.º del presupuesto vigente, tan luego como el interesado acredite que dichas tablas han ingresado en el museo.

De real orden, expedida por el ministerio de Hacienda, se ha declarado que el resultado obtenido en la recaudacion del segundo semestre de este año de las contribuciones y recargos, se eleva por término medio al 95 y 83 céntimos por 100 del total á recaudar, sin que en casi ninguna provincia haya sido necesario apelar á medidas coercitivas. En su vista se ha mandado que se publique en la Gaceta el estado de la recaudacion, y que se den las gracias á los funcionarios de la direccion de Contribuciones dedicados á este servicio, como á los gobernadores civiles, administradores de Hacienda pública y demás empleados de la administracion provincial.

Por real orden expedida por el ministerio de Ultramar y comunicada al de la Guerra, se ha fijado el trato que corresponde á los sargentos, cabos y soldados en su transporte por los vapores-correos.

El domingo ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 131,315 rs., que corresponden á 1,380 imponentes, de los cuales 97 fueron nuevos.

Las devoluciones ascendieron á 282,130 reales en 246 pagos; de los cuales 137 lo fueron por saldo y 109 á cuenta.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Marquina (Vizcaya) dotada con 330 escudos anuales, pagados por trimestres de los fondos municipales.

También se halla vacante la plaza de profesor farmacéutico de los Valles de Ulzama y Atez y los pueblos de Oroquieta, Ertivi y Garzaron del Valle de Baraburua-mayor, y los de Gascue, Guelbenzu y Latasa del de Odieta.

La cantidad consignada por la junta de la deuda para la adquisicion de la del Tesoro procedente del material y respectiva al presente mes, es la de 1.306,827 escudos 283 milésimas. Para la amortizacion de deuda consolidada y diferida se han destinado 2.477,666 escudos 184 milésimas; debiendo invertirse en consolidada interior y exterior 731.316,342 y 1.746,349,842 en la diferida.

Las subastas se verificarán respectivamente el 29 y 31 del corriente.

Escriben de Cáceres que se ha recibido con júbilo la real orden de 2 del corriente expedida por el señor ministro de Gracia y Justicia disponiendo la reparacion del convento de religiosas de San Pablo, que conserva antigüedades de mérito descubiertas por el arquitecto D. Ignacio María de Michelena.

El número de despachos telegráficos que se trasmiten y reciben en el interior de la villa de Paris, pasa ya de la cifra de 500 por día.

A causa de las borrascas que se han sentido en Paris últimamente, se vino á tierra un pabellon de cuatro pisos, situado en el campo de Marte y destinado á la exposicion de objetos de los Países Bajos. Provisionalmente salieron ilesos los numerosos obreros que trabajaban en aquel punto.

Los diarios de Palma de Mallorca que ayer recibimos dicen que el estado del mar ha sido tan agitado en estos últimos días que los vapores-correos se vieron obligados á diferir su salida de aquel puerto.

Ha llegado á Palma de Mallorca el brigadier Sr. Bossols, y ha salido para Madrid un hijo del Sr. Reina, capitán general de aquellas islas.

El gobernador de Tarragona Sr. Lopez Bago ha dirigido una circular á todos los alcaldes de la provincia ordenándoles que persigan sin descanso los juegos prohibidos.

Los teatros de la China ofrecen cierta semejanza con nuestros cafés cantantes, menos el telón, de que carecen. En estos teatros, los espectadores, al mismo tiempo que ven representar comedias, traedias y sainetes, comen, beben y fuman.

La entrada cuesta media piastra ó sean 10 reales, y dan comida, bebida y tabaco gratis.

En China, las mujeres de buena sociedad están privadas de los espectáculos; pero en el Japon asisten con mucha frecuencia. Presentanse vacilando hasta el extremo de apoyarse á cada momento en sus acompañantes, para dar á entender que tienen unos pies maravillosamente pequeños.

Ha comenzado á ver la luz pública en Valencia un nuevo periódico que se titula *La primera enseñanza* y está dedicado á los profesores de instruccion primaria.

La guardia civil ha aprehendido en Chiya (Valencia) á un individuo fugado de las cárceles públicas. Este sujeto se defendió haciendo uso de las armas de fuego que llevaba. Un guardia sufrió un tiro á quemarropa, pero afortunadamente la bala solo atravesó el cinturón y el uniforme, sin causarle otro daño.

En Reus se ha creado al fin un cuerpo de guardia municipal con objeto de atender á la policía urbana y á la seguridad de las personas.

En Alicante se está organizando una sociedad para dar grandes bailes de máscaras en el teatro, decorándole de una manera rica y elegante.

El resguardo marítimo de Mallorca aprehendió en la noche del 6 un barco cargado de tabaco.

Ha fallecido en Arta (Menorca) el jefe de los eremitas de aquel santuario, que contaba 64 años de vida monástica.

En Palma de Mallorca se preparan cinco corridas de novillos y dos de toros para la primavera próxima.

En la mañana del 8 se perdió en las costas de Mallorca un laúd de Altea (Alicante), salvándose la tripulacion.

Ha fallecido en Paris una célebre artista dramática, la señora Georges, compañera de Talma y compatriota de triunfos.

A juzgar por lo que dice la mayor parte de los periódicos alemanes que presumen de enterados acerca de las miras del gabinete de San Petersburgo, en lo que se refiere á los asuntos de Turquía,

la política de la Rusia no tenderá desde ahora á la solucion definitiva de la cuestion de Oriente. Recuerdan con este motivo la circular del príncipe Gortseha-koff en 1862, la cual no reclamaba más que la autonomia de las diversas poblaciones del imperio tureco, pero siempre bajo el señorío del sultan, y piensan que el objeto actual de la Rusia no traspasa este programa.

La Gaceta de Spener llega hasta formular en estos términos las primeras modificaciones que ofrecerán los proyectos de la política rusa: 1.º Separacion del Egipto, constituido en Estado independiente bajo el gobierno hereditario del virey, que tomaría el título de sultan de Egipto. 2.º Emancipacion de las islas, especialmente de Creta, Chipre, Rodas, Cbios, Mitylene y Lemnos. 3.º Reunion de la Tesalia y del Epiro á la Grecia. 4.º Independencia de la Rumania y del Montenegro. 5.º Formacion de un ducado de Bosnia y de Herzegovina bajo un archiduque austriaco. 6.º Independencia de la Servia. 7.º Formacion de un Estado búlgaro, bajo un gran duque ruso. El imperio otomano de Europa quedaría por lo tanto reducido á la Rumeilia y la Albania. Separaría las provincias griegas de los Estados slavs y daría á las potencias europeas tiempo para examinar madura y pacíficamente la cuestion principal, la de la posesion futura de Constantinopla.

El mal estado que ha reinado en Europa durante la última semana ha ocasionado que sufran deterioro la mayor parte de las líneas telegráficas. Esta ha sido la causa del retraso con que se han recibido los despachos telegráficos últimamente.

Dicen de Nueva-York que nada de nuevo se sabe de la mision de los señores Sherman y Campbell. El gobierno de Washington espera con paciencia el curso de los acontecimientos, y el ministro Campbell tiene orden de permanecer en Nueva-Orleans, donde recibirá en caso necesario nuevas instrucciones.

Entre otras colecciones de artes con que Prusia se ha enriquecido, gracias á su reciente engrandecimiento, figura la galeria de Cassel, una de las mas célebres de Alemania. Cuenta 1,400 cuadros, entre ellos las mas célebres obras maestras de la escuela holandesa. Algunos

llegar hasta su hijo. Por otra parte, este había jurado por su honor entregar á su madre cuanto recibiera de la señorita de Pontrevert. Esta concluyó por revelar todo á su padre y por enviarle al castillo de los Maupierre.

El capitán Pontrevert era uno de esos arrastradores de sable que se encuentran algunas veces, que no hablan mas que de cortar orejas y de azotar á las gentes.

La fatalidad hizo que encontrara en el patio á Roberto que salía. Mr. de Maupierre le hizo seña que esperara y se reunió á él diez minutos despues.

Roberto había llegado con las intenciones mas pacíficas del mundo y decidido á sufrirlo todo de parte de aquel padre ofendido. Por generosidad, no quiso aprovecharse para su justificacion de la verdadera escusa que le ofrecian las relaciones de Elena con Enrique de Farnolles. Esto le colocaba en una posicion difícil.

Sea que no comprendiera los motivos de la moderacion de su interlocutor, sea que se dejara llevar de su violencia habitual, Mr. de Pontrevert llegó muy pronto á los últimos extremos.

Tratado de cobarde y herido brutalmente en el rostro, Roberto perdió la cabeza á su vez. Gogó una de las espaldas que había llevado Mr. de Pontrevert y se puso en guardia. Al cabo de algunos minutos, el capitán cayó para no levantarse mas.

Roberto fué herido tambien, pero de menos gravedad. Sin embargo pasó dos meses en cama para restablecerse de resultas de su herida.

Obligada á renunciar á toda esperanza de casarse con Mr. de Maupierre, Helena aceptó una colocacion que le ofrecian en el Brasil. Partió para Rio Janeiro, jurándose hacer fortuna á toda costa y emplearla en vengarse de los Maupierre, que miraba como la causa de todas sus desgracias.

Juana había nacido en el Brasil, á fines del mes de febrero de 1834, tres ó cuatro meses por consiguiente, despues de la llegada de su madre á Rio Janeiro. Helena que esperaba fundar un colegio, y que llevaba muchas cartas de recomendacion que naturalmente la designaban bajo su nombre de señorita de Pontrevert, no podía conservar á Juana junto á sí. Por otra parte, jamás esperó una grande ternura por esta niña, que recordándola las crueles ofensas

de una familia aborrecida, se erigia siempre delante de ella como un obstáculo para todos sus proyectos del porvenir.

La colocó, pues, casa de unas honradas gentes que tuvieron ciertamente mas cuidado de ella, que hubiera tenido la misma Helena.

Esta tenía mucha instruccion, destreza y capacidad. Debía por lo tanto prosperar, y su colegio progresó desde luego de un modo inesperado.

Un día que buscaba un profesor de aritmética, le hablaron de un compatriota suyo, que se moría en su misma calle, debilitado por la fiebre y la miseria.

Este compatriota no era otro que Mr. de Trevern. Helena le recogió en su casa, le disputó á la muerte y le salvó á fuerza de cuidados y sacrificios de todo género.

A pesar de todas sus decepciones, Manuel tenía uno de esos nobles corazones que no están satisfechos hasta que han pagado sus deudas de agradecimiento.

Una vez convaleciente, se preguntó cómo recompensaría á la señorita de Pontrevert por sus cuidados. En su triste posicion no podía dárle mas que su nombre. Esto precisamente era lo que quería Helena, que comprendía la necesidad de un esposo en la vida, y que conocía todo el valor de Mr. de Trevern.

Un día entró en la habitacion de Manuel, con los ojos encendidos y el rostro trastornado.

—¿Qué tenéis? le preguntó. ¿Qué os ha sucedido?

Despues de hacerse rogar mucho tiempo, Helena manifestó llorando, que los padres de dos pensionistas acababan de retirar á sus dos hijas á consecuencia de las calumnias que circulaban sobre la conducta de la señorita de Pontrevert.

—¿Qué calumnias? preguntó Trevern.

Nueva resistencia de Helena que cedió como la primera vez á las súplicas de Manuel y dejó al fin escapar el gran secreto.

En consecuencia de la estancia de Manuel en el colegio y de los cuidados que le había prodigado la señorita de Pontrevert, se había difundido el rumor de unas relaciones íntimas que existían entre ellos. Helena estaba comprome-

to nacer cuando estaba al servicio de baron Armando de Maupierre.

Como en aquella época se ocupaban mucho de política, y los criados de la baronesa la eran muy adictos, esto no dió que sospechar al viejo Estanislao. Solamente que este digno criado estuvo persuadido toda su vida de que su señora había conspirado activamente en aquella época.

Forzosamente llevada mas lejos de lo que hubiera querido, y arrastrada á medidas que repugnaban á la lealtad de su carácter, la baronesa tuvo que interceptar y leer la carta de Trevern á Raoul. Una segunda carta, más apremiante aun, sufrió la misma suerte.

A despecho de su orgullo, Mad. de Maupierre no podía algunas veces dejar de compadecer á Mr. de Trevern; pero no estaba menos decidida á impedir una alianza que la parecía un deshonor para el nombre de los Maupierre.

Ya lo hemos dicho, tenía por este nombre un culto del que se formaría difícilmente una idea en nuestros días. Aunque adoraba á su hija, hubiera querido más verla muerta que casada con un exposito como Manuel.

En su vida de lucha contra la prodigalidad de su marido la baronesa había tomado la costumbre de inmolarse todo en ella á la idea del honor de la familia. Creía que todos debían tener igual fuerza de carácter y la exigía á todo el mundo.

Por consecuencia de maniobras que sería muy largo detallar aquí y que duraron dos años, llegó á persuadir completamente á Luisa de que Mr. Trevern había muerto.

Al mismo tiempo trabajaba insensiblemente para preparar á su hija á la idea de su matrimonio con su primo Raoul. La amistad de este con Mr. de Trevern era un título de los ojos de la pobre Luisa; pero esta no pensaba en casarse. Mucho tiempo luchó contra las súplicas de su madre y contra el amor respetuoso de Raoul.

En fin, la baronesa cayó enferma. Desde su lecho que ella consideraba como el de la agonía renovó sus instancias. ¿Cómo resistir á las súplicas de aquella voz querida? Luisa cedió. Al empezar el año de 1832 se desposó con su primo.

Julian vino al mundo un año despues. Luisa tuvo un parto terrible del que no se repuso jamás completamente. Los

malos días del otoño la hicieron caer enferma.

Un día del mes de noviembre de 1833, la anciana baronesa que había conservado la costumbre de recibir el correo de manos de su criado, encontró en el sobre de dos cartas la letra de Mr. de Trevern.

Una de estas cartas era para Raoul, la tra para Luisa. Ninguna de ellas llevaba mas que un timbre; el de la administracion de correos mas próxima. Trevern debía estar por consiguiente muy cerca del castillo.

VIII.

Un siniestro presentimiento heló repentinamente la sangre en las venas de la pobre viuda. Una sola de aquellas cartas bastaba para destruir el edificio que con tanta pena había conseguido levantar, y quizá matar á su hija enferma ya.

Despues de una lucha cruel entre su lealtad y sus angustias maternales, estas la arrastraron.

Abrió las cartas con mano temblorosa. Estas eran como había supuesto. La carta para Luisa contenía censuras crueles y un adiós eterno. La dirigida á Raoul le pedía cuenta de su indigna traicion. Trevern debía creer en efecto, como todas las apariencias indicaban, que Raoul había guardado sus cartas á Luisa, y aprovechado la confianza de su amigo para hacer la corte á la joven y obtener su mano.

Bajo este supuesto, Trevern provocaba á Raoul con toda la violencia de un hombre cuyo corazón ha sido herido en sus mas caras afecciones. Le citaba en casa de un guarda de las cercanías que ambos conocian.

La baronesa supo por esta carta que Trevern, sargento primero ya, había abandonado sin licencia á su regimiento, que acababa de desembarcar en Tolon y que debía partir algunos días despues á otro destino.

Mad. de Maupierre vió á su yerno herido, muerto quizá; su hija comprometida, desolada, moribunda: el nombre de los Maupierre rodeado del escándalo; la baronesa perdió la cabeza. En el primer arrebatado de su desesperacion y su terror, cometió una accion que fué el remordimiento de toda su vida.

Debemos decir, para escusarla, que estaba lejos de desear y ni aun de pre-

cuadros de grandes pintores especialmente de Rembrandt y de Paul Potter, que formaban parte de esta colección, se vendieron hace unos cincuenta años al emperador de Rusia y figuraron hoy en una galería de San Petersburgo. A pesar de esta venta figuraron muchos Rembrandt y Paul Potter en la galería de Cassel. Cuéntase en éllo el mas bello paisaje del gran artista holandés, 22 cuadros de Wouverman, 16 de Van Dyck, 15 de Rubens y entre ellos una Magdalena de tamaño natural, vestida de blanco y de una ejecución admirable. Finalmente hay en ella cuadros de Snyders, de Teniers, de Metz, de Ruysdael y algunos retratos de Ticiano, de Holbein y del Veronés.

Las reducciones que van á hacerse en el ejército italiano son las siguientes: «Un batallón en ca la regimiento de infantería; una compañía en cada batallón de bersaglieri; dos compañías en cada regimiento del tren; cuatro compañías en cada regimiento de zapadores; cuatro compañías en cada regimiento de artillería de plaza, y dos compañías en el regimiento de pontoneros. La reducción temporal proyectada se efectuará en seguida, ingresando en las unidades conservadas en cada cuerpo, los hombres de las unidades suprimidas y utilizando los subalternos de estas últimas en llenar los huecos causados en las otras por las licencias concedidas á la clase de 1842, y enviando en expectativa á los oficiales, á los que podría aplicarse según los términos de la ley.»

Los trabajadores empleados en las obras de reparación de la iglesia del Carmen en París han hecho un descubrimiento curioso, que consiste en un atad de plomo de forma parecida á la de una momia egipcia. El interior reproduce la forma del cuerpo humano. Se abre como un cofre, y en el interior, en el sitio destinado á la cabeza, se lee: *J. H. S. Jesus hominum salvator*; sobre el pecho hay grabada la inscripción siguiente: *N. O. 1617; 18 de setiembre. M. A.* Mas abajo figura un corazón atravesado de espadas como el de Nuestra Señora de los Siete Dolores.

Informado de este descubrimiento el prior de la Orden del Carmen, ha pedido á la administración superior una demanda para enterrar de nuevo en la iglesia este atad, que se supone encerrara los restos mortales de un obispo de Beauvais que fué gran protector de la orden de Monte-Carmelo.

Acaba de inventarse un nuevo aparato para lavar las fotografías, por el cual se consigue que la pintura dure mucho mas. Según los peritos en el arte el hiposulfito de sosa es la causa que las destruye y el nuevo aparato tiende á quitar de un todo el destructor agente químico, combinando al mismo tiempo la rapi-

dez. El aparato es tan sencillo que cualquier fotógrafo puede construirle. Consiste en un tambor sobre una batea ó tina, la cual se llena de agua, bañando entonces una parte del tambor. Las fotografías se sujetan alrededor de este, formando piletas intercalando entre una y otra pieza calada que permita el paso del agua. Haciendo girar rápidamente el tambor, la fuerza centrífuga que se desarrolla hace penetrar el agua en los poros del papel, renovándose esta cada vez que la pintura pasa por dentro del líquido. De este modo se consigue lavar bien en poco tiempo muchas fotografías.

El número de especies de plantas vivas conocidas es de 80,000, contándose además unas 2,000 en estado fósil.

La conocida escritora granadina, señora doña Eduarda Moreno Morales, ha escrito un libro de poesías, titulado *Ramillete de violetas*, que va á imprimir, destinando á socorrer las necesidades del papado la mitad del producto de la obra.

Dice un diario de Tortosa: «Procedese estos dias con mayor actividad á la espropiación de los terrenos que ha de atravesar la línea férrea desde Uldecona á Amposta habiendo empezado los trabajos en la primera; los cuales según noticias van á recibir un notable impulso de un momento á otro.»

Una correspondencia financiera de París del día 10 dice lo siguiente: «La marcha financiera se repone un poco de la emoción que la ha causado el anuncio de los productos de ciertas sociedades de crédito durante el año 1866. Al darse una cuenta de la situación se recuerda hoy que semejantes trabajos no han impedido que sus ejercicios seguidos se hayan saldado con beneficios considerables.

Los caminos de hierro, las sociedades inmobiliarias y tantas otras empresas tienen asegurado un crédito estrordinario de que habrán de resentirse algunas industrias privadas.

Por esta consideración el año 1867 se presenta en las mas seguras condiciones tanto bajo el punto de vista del mantenimiento de la paz como bajo el de los negocios.»

Segun se desprende de una reciente estadística, están registrados en el Reino Unido 30,000 perros, cuya contribucion es de 12 chelines, ó sean tres duros al año. Es de presumir que si se estableciese esta contribucion en España, no pocos particulares optarian por ahorrarse ese gasto. Resultando menos perros, y por consiguiente menos probabilidad de casos de hidrofobia, que es lo que se desea.

Como singularidad procedente de la

industria francesa, háblase de un reloj construido por un relojero parisiense, con arreglo al sistema de que es inventor. Está en movimiento hace tres años sin cesar ni un momento. ¿Es esto el movimiento continuo? El relojero que lo ha construido, pretende que sí. Los peritos lo decidirán mas adelante.

Los Sres. Sicard y Schora han demostrado que el principio venenoso de ciertas especies es una base: han obtenido una sal que en corta cantidad ha matado un perro. Lo mas notable es que los efectos producidos por esta sal son muy parecidos á los de la caseína.

El comerciante mas rico de Nueva-York es actualmente el Sr. Stewart, el cual satisface anualmente 400,000 pesos de contribucion. Invitado por la administración á manifestar su renta anual, la ha fijado él mismo en 4,788,000 pesos; de modo que suponiendo que tenia su dinero colocado á un 8 por 100, el capital representa unos 100,000,000 de pesos.

El viento N. O. que empezó á reinar en Madrid anteayer á las tres de la tarde, ha ocasionado una baja notable en la temperatura. A las nueve de la noche estaba el termómetro á un grado. En provincias descendió hasta un bajo cero en Burgos y Valladolid.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Almería, Badajoz, Córdoba, Cuenca, Guadalajara, Granada y Jaen, y nevado en Avila, Burgos, Lugo, Oviedo, Palencia, Salamanca, San Sebastian, Segovia, Soria, Valladolid y Zamora.

Correspondencias particulares, recibidas de la Martinica por la *Patric*, dicen que la fiebre amarilla y las viruelas continuaban haciendo estragos en San Thomas, por lo cual todas las colonias de las Antillas han impuesto cuarentenas de veinte y treinta dias á los buques procedentes de puntos infestados.

Se ha descubierto el medio de obtener grabados por medio de la fotografía, sin trabajo alguno de mano. El procedimiento es como sigue:

«Se pone sobre el lado barnizado de un negativo ordinario una solución de gelatina conteniendo bicromato de potasa. Despues de seca se espone á la luz con el otro lado para arriba, fijándose así la porcion de bicromato sobre la cual caen los rayos. Disuélvase la parte no fijada introduciéndola en agua caliente; despues de seco tendremos sobre el cristal un grabado mas ó menos pronunciado, según la fuerza de la luz. Con esto se hace una impresion en yeso, la cual se introduce en cera caliente y se coloca la parte encredada sobre una plancha de cristal, cubierta igualmente con cera caliente. Las dos capas se unen, y quitando el grabado de yeso queda en la plancha de cristal un *fac simile* en cera, de la

capa de gelatina de la fotografía original. Este *fac simile* se polvorea y *electrotipa* según el actual sistema y se saca un grabado en cobre con el cual puede imprimirse en cualquier prensa de mano. Las pruebas que se han hecho, si bien susceptibles de perfeccion, son mejores de lo que pudiera esperarse. Tienen sobre las de mano una ventaja inmensa: la exactitud.»

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 13. Dicen de Roma que el emperador Napoleón insiste en que se establezca una union aduanera de correos y de bancos entre Roma é Italia.

Berlin, 12. La comision de justicia de la Cámara de diputados de Berlin propondrá la abolicion de la penalidad por delitos políticos instituida despues de la revolucion de 1848.

Florenca, 12. La Cámara de diputados ha adoptado sin discusion la contestacion al discurso de la corona y ha comenzado á discutir un proyecto de ley de incompatibilidades.

Ayer recibimos una interesante correspondencia de Ceuta en la que se nos dan algunos nuevos pormenores de la estancia en aquella plaza del príncipe cherif Buassan y de su despedida.

—El cherif llegó acompañado de un séquito de quinientas personas, contándose entre ellas muchas de las mas principales de Marruecos, que siguen en sus escursiones á aquel importante personaje, el mas considerado y respetado en el pais por su descendencia directa del Profeta.

—El comandante general de Ceuta, Sr. Orive, que conoce la importancia que tiene para los intereses de España el mantener á la altura debida nuestras relaciones con los marroquíes, hospedó y obsequió al cherif y á su comitiva de una manera sorprendente.

—La kábila de Angera, que como ya hemos dicho solicitó el honor de entrar en Ceuta y obtuvo permiso, recorrió la poblacion llevando al frente sus atabales y chirrimias rodeando al portatandarte, el cual conducia la bandera blanca y roja de aquella tropa. Los moros daban vivas atronadores á la sultana de España.

—A los tres dias de llegar á Ceuta salió el cherif con su comitiva para Gibraltar, despidiéndose del Sr. Orive, y declarándole cuánto era su agradecimiento por la acogida que le habia dispensado.

—Nuestro corresponsal acaba su carta diciéndonos que el mando del general Orive en Ceuta ha de ser fecondo en buenos resultados para nuestros intere-

ses en Marruecos por el tucto y buen sentido con que trata cuanto se refiere á estos mismos intereses.

Prosigen con actividad los trabajos para dar por terminado el edificio de la escuela Nacional de Bellas Artes. Continúa pintándose y decorándose los salones, y es de esperar que al concluir el examen para la admisión, que comienza el viernes, puedan ya empezar á colocarse los cuadros y demás obras de arte. No puede, por lo tanto, fijarse aun el día de la apertura.

Anteayer, último dia señalado para la admision de obras para la próxima exposicion, iban ya presentadas cuatrocientas treinta y tres.

Está ya formado el catálogo general que empezará á imprimirse muy pronto.

Acercá del salon donde han de colocarse los cuadros del pintor D. Víctor Manzano, nada hay decidido, no hallándose estos aun en el local de la exposicion.

Ayer ha continuado bajando la temperatura. La nieve que empezó á caer anteayer á las 10 con bastante abundancia, y el viento N. O. que continúa reinando, ha tenido muy bajo el termómetro en la mañana de ayer, según nuestras observaciones particulares. A las diez y media señalaba cero. Ayer tarde á las tres subió uno y medio.

Se ha verificado un robo en la portada de una casa de la plaza de Oriente. Los ladrones, que se llevaron algunas ropas y 400 reales en metálico, efectuaron el robo mientras el encargado de la portada hacia la limpieza de la escalera de la casa. La puerta de la habitacion del portero no sufrió violencia y los cacos la dejaron según estaba, es decir, con llave echada.

Entre 6 y media y siete de la tarde de anteayer fué asaltada una mujer cerca de la puerta de Fuencarral por un hombre que pretendia robarla. La mujer pudo reponerse del susto y dió voces de ladrones; acudieron varias personas y unos guardias veteranos y pudieron detener al ratero, que ya habia emprendido la fuga.

Ha fallecido en Carriguella (Cataluña) el teniente coronel de infantería don Wenceslao Bueno, ayudante que habia sido del general Dulce durante el mando de éste en la isla de Cuba, donde contrajo la enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

Ayer no recibimos el correo estranjero, sin duda efecto del temporal.

Se ha concedido la cruz del mérito naval de tercera clase al mayor general de la escuadra del Pacifico Sr. Lobo.

venir el terrible desenlace que la fatalidad iba á ocasionar.

Escribió al procurador del rey pidiendo su proteccion contra el hombre que amenazaba la existencia de su yerno Raoul de Mauplierre.

Al mismo tiempo enviaba á Mr. Trevern una copia de aquella carta para prevenirle del peligro á que se esponia si perseveraba en sus proyectos hostiles y no regresaba inmediatamente al regimiento.

«Mi carta al tribunal no partirá hasta dentro de algunas horas, escribia á Mr. Trevern. A pesar de todas las ofensas que me habeis hecho, no quiero de ningun modo perjudicaros y no busco mas que impedir que causeis el duelo y la desolacion de mi familia. Abandonad inmediatamente el pais, reunidos á vuestro regimiento y no tendreis nada que temer. Si persistis en vuestros crueles proyectos, no culpeis mas que á vos mismo de lo que pueda resultar, porque yo salvaré á cualquier precio á mi yerno y á mi pobre Luisa, que está muy enferma y que no sobreviviría á la noticia de un duelo entre vos y su marido.»

La baronesa mandó en seguida un criado á llevar esta última carta á casa del guarda donde Trevern citaba á monsieur de Mauplierre. Otro criado partió dos horas despues á la sub-prefectura, con la carta destinada al procurador del rey. Como debia hacer á pié un trayecto de tres leguas lo menos, esto daba á Mr. Trevern muchas horas de ventaja para volver al regimiento, y destruir con su presencia la acusacion de desercion hecha contra él.

Un fatal concurso de circunstancias destruyó todos los cálculos de la baronesa. El criado encargado de la carta para el procurador del rey, encontró en el camino un coche vacío que volvia á la sub-prefectura y que conducia un camarada que le hizo montar á su lado. La carta, por consiguiente, fué entregada dos horas antes de lo que esperaba la baronesa.

El otro mensajero, por el contrario, á quien le habian recomendado la prontitud, no encontró á Mr. Trevern en el sitio designado. El guarda le dijo que este acababa de partir para el pueblo. Como le habian dicho que la carta era urgente, creyó deber ir á buscar á monsieur Trevern. Desgraciadamente, este fué á campo-travesa con el fin de pasar

cerca de Certalot, y dirigir una última mirada al castillo que habitaba aquella á quien habia amado tanto.

No volvió hasta muy tarde. Sea que persistiera en su propósito de castigar á Raoul por su traicion, sea que esperara el dia para alejarse, Manuel se quedó á dormir en casa del guarda que le habia dado asilo. Desgraciadamente el procurador del rey no perdió el tiempo. Los gendarmes llegaron á la casa del guarda antes que amaneciera. Estos arrestaron á Trevern, y como no tenia licencia, ni papeles en regla, le condujeron de brigada en brigada hasta Tolon.

Desolada por el cruel resultado de sus maniobras, Mad. de Mauplierre escribió inmediatamente á algunos amigos de París y de Tolon, á fin de que hicieran lo posible por salvar á Mr. Trevern. Como este era un excelente militar que habia dado pruebas de un valor estrordinario, y al que todos sus jefes estimaban, se consiguió echar tierra al asunto; solamente que fué degradado en castigo de su desercion y perdió la esperanza de salir á oficial en la primera promocion.

Siguió con su regimiento á bordo de una fragata que salia para un largo crucero.

Al terminar su tiempo de servicio se encontraba en Rada en Rio Janeiro. Se quedó en el pais y se dedicó á estudiar el trabajo de las minas. Obtuvo ser empleado en una de ellas. Su laboriosidad é inteligencia le hicieron adelantar rápidamente. En esas comarcas semi-salvajes la vida del hombre se encuentra rodeada de toda clase de peligros. Manuel fué atacado por la fiebre y estuvo á punto de sucumbir. Se aprovecharon de su enfermedad para robarle cuanto poseia. Unos viajeros le llevaron á Xailó y desde allí fué á Rio Janeiro. Llegó arruinado, debilitado por la fatiga y medio muerto.

Pronto veremos cómo encontró allí á la señorita de Pontrevert y lo que resultó de este encuentro.

leyendo las cartas que habia detenido, Mad. de Mauplierre habia podido convenecerse de la parte que habia tenido Elena en los amores de Luisa y Mr. de Trevern.

El primer movimiento de la baronesa habia sido despedirla inmediatamente; pero esto hubiera sido poner en guardia á los dos enamorados y hacer infructuosos todos sus planes de madre de familia.

En esto tambien estuvo obligada madama de Mauplierre á violentar su carácter y á disimular durante algun tiempo. Al fin llegó á su prender una carta de Helena á Roberto.

Fortalecida con esta prueba y con el motivo á que obedecia, Mad. de Mauplierre fué á ver á su primo Farnolles, á quien refirió cuanto concernia á los amores de Roberto con Helena. La señorita de Pontrevert abandonó aquel mismodia el castillo de Maruzac.

Se supo que Roberto habia hablado algunos dias antes á su hermana de su proyecto de casarse con Helena á pesar de Mad. de Mauplierre.

Hacia algun tiempo que Luisa habia tenido ocasion de estudiar el carácter de Helena y de comprender sus maniobras y su ambicion. Sabia bien que Roberto no podía ser feliz con una mujer como esta.

Así es que habia suplicado á su hermano que renunciara á la idea de aquel matrimonio y procuraba hacerlo abrir los ojos. Desgraciadamente Elena se los habia cerrado bien. Incapaz de ocultar nada á su amante, Roberto le dejó adivinar los consejos de Luisa.

Elena guardó siempre un profundo rencor á esta. Cuando Mad. de Mauplierre fué á hacerla despedir del castillo de Maruzac, Elena se figuró, naturalmente, que Luisa habia revelado á su madre el secreto de sus amores con Roberto. Se vengó denunciando á Mad. de Mauplierre la alianza de su hija con Mr. de Trevern, pero la baronesa sabia mucho mas que ella en cuanto á esto.

Despues de pasar cerca de ocho meses casa de su padre, Elena entró como aya en casa de la condesa de Mourmand, que habitaba en las cercanias de Epernay.

Desde aquel dia, Roberto estuvo constantemente ausente de Certalot. El pobre jóven no sabia disimular. Su madre comprendió que guiado por los consejos de Elena, no esperaba mas que á cumplir su veinticinco años para desposarse con la señorita de Pontrevert, á despecho de toda su familia y de su misma madre, que sin embargo amaba tiernamente.

Luchando entre su amor filial y su cariño por Elena, cuya energia dominaba aquella débil naturaleza, Roberto era muy desgraciado. El orgullo de Mad. de Mauplierre estuvo á punto de ceder al temor de desgarrar el corazón de su hijo. Poco faltó para que consintiera en aquel

matrimonio que la desesperaba. Desgraciadamente para Elena, Mad. de Mauplierre quiso ante todo esclarecer ciertas dudas. Interrogó á la anciana ama de gobierno del marqués de Farnolles que estaba en la familia mas de veinte años. Cuando esta comprendió que se trataba seriamente de un matrimonio entre el baron de Mauplierre y la señorita de Pontrevert, reveló cuanto sabia sobre las relaciones que habian existido entre Elena y Enrique de Farnolles. Una vez sobre la pista, Mad. de Mauplierre pudo facilmente convenecerse de la verdad.

Temiendo el efecto de este descubrimiento sobre la salud de su hijo, que se creia afectado de una enfermedad del corazón, y esperando por otra parte, que retrocederia ante el dolor de su madre, la baronesa no dijo una palabra de cuanto habia sabido.

Solamente cuando oyó hablar á Raoul de sus veinticinco años y de hacer alusion á la respetuosa notificacion que pensaba enviarla, le reveló toda la verdad.

Como dudaba aun, Mad. de Mauplierre partió con él para Epernay. Allí, delante de Elena, repitió su acusacion y presentó las pruebas.

Loca de vergüenza y de rabia, Elena se entregó á tales irasporates de furor, que cayó enferma al volver á casa de su padre. Tuvo espantosas convulsiones. El médico se aperchibó del estado interesante en que se encontraba y la familia que la habia acogido no tardó en conocerlo tambien. La señorita de Pontrevert se habia abandonado á Raoul, no por amor y en un momento de delirio, sino á sangre fria y por conseguir alguna ventaja creándole los deberes de la paternidad.

El lo ignoraba aun. Elena habia guardado aquella noticia, como un último recurso para decidirle á arrancar el consentimiento á su madre. En cuanto se encontró restablecida, le escribió. El pobre jóven no se encontraba en estado apropiado para leer ni contestar sus cartas.

Impresionado por una herida que no llega á cicatrizarse jamás completamente, estaba como un hombre privado de razon y no tenia fuerza para pensar en nada. Tal era su abatimiento, que madama de Mauplierre creyó verle sucumbir.

Elena escribia carta sobre carta, pero la baronesa tuvo cuidado de no dejarlas

La comision que ha venido entendiendo en el estudio del plan general de ferrocarriles, y de la cual es presidente el señor marqués del Duero, terminará sus trabajos. En breve se imprimirá y se hará pública. En su consecuencia, la memoria redactada en su consecuencia, y es casi seguro que en la próxima legislatura se presentará el proyecto de ley consiguiente relativo a este asunto.

Han sido promovidos a guardias-marinas de segunda clase, los treinta y un aspirantes del Colegio Naval que se expresan a continuación:

D. Gonzalo Alfonso y Aldama, D. Pedro Jimenez y Suazo, D. Juan Puig y Marcol, D. Francisco de Paula Guario y Gonzalez, D. Fermin Garay y Fernandez, D. Antonio Llopiz y Puig, D. Francisco de Aparicio y Cervino, D. Isaac Peral y Caballero, D. Arturo Trujillo y Dominguez, D. Pedro Riquelme y Lomon, D. Fernando Desolmes y Garcia, D. José María Chacon y Pery, D. Jaime Montaner y Vega Verdugo, D. Julio de la Puerta y Caballero, D. Leopoldo de Hacer y Monvil, D. Blas Salcedo y Hancock, D. Gayetano Tejera y Terán, Don Manuel Morgado y Pita de Veiga, Don Rafael Pavía y Savignone, D. Juan Fernandez Pintado y Díez de la Cortina, D. Fernando Claudin y Ligier, D. Julio Ibarra y Mendez de Castro, D. Rafael Navarro y Algarra, D. Ramon Vierna y Mendez, D. Manuel Cotoner y Alonnde Salazar, D. Luis Murphy y Murphy, Don Pedro Dezcailar y Gual, D. Francisco Nuñez y Benítez, D. Francisco Recur y Sola, D. Antonio Perez y Perez y Don Eduardo Vargas y Fernandez Angulo.

Las conferencias entre el señor ministro de Gracia y Justicia y el nuncio de Su Santidad para llevar a cabo con toda eficacia en los términos posibles el proyectado arreglo parroquial, continúan con gran actividad. Pronto se publicará una disposición de dicho ministerio, que será la primera medida para la realización de tan importante pensamiento.

El teniente de navío D. Cecilio Lora ha sido promovido a capitán de fragata sin antigüedad, y se le ha concedido además la cruz de segunda clase del Mérito naval, en recompensa de sus servicios, de que hemos hablado repetidamente.

También se ha concedido la cruz de primera clase al guardia marina señor Aguirre, que acompañó al Sr. Lora a las Malvinas.

Anteayer fué auxiliado en la casa de socorro de la calle de Leganitos un joven empleado en la estación del ferrocarril del Norte, que fué herido de bastante gravedad en el costado izquierdo por otro individuo empleado en la misma vía. El herido se halla en el hospital de la Princesa, y el presunto agresor a disposición del juzgado respectivo.

El día 22 y siguientes del actual se verificó en la sala segunda de la audiencia de esta corte, la vista en segunda instancia de la célebre y ruidosa causa conocida por la del Rastro, en la que se halla procesado y condenado a la última pena Luciano Iniesta, por el delito de doble homicidio y lesiones a varias personas. Está encargado de la acusación el abogado fiscal Sr. Boda y de la defensa el letrado D. Florencio Alvarez Ossorio.

Anteayer le fué robada a un caballero la suma de 4,000 rs. en billetes de Banco, cerca de la iglesia de Santo Tomás.

Confirmando nuestras noticias, dice un periódico que se trabaja activamente en el consejo de Instrucción pública para dejar del todo terminado el reglamento de segunda enseñanza. En la última sesión fué este el asunto que ocupó al consejo, y por tanto es de esperar que no tarde en publicarse.

También parece, según las noticias de un periódico médico, que está para salir a luz de un momento otro reglamento para los ciudadanos que quieren hacerse de segunda clase. Los encargados de formularle son el señor marqués de San Gregorio, el Dr. Hysorn y el Sr. Mendez Alvaro.

En la noche del sábado, el Sr. D. Alejandro Ramirez de Villaurrutia obsequió a algunos de sus amigos, (no todos, pues se hacen los convites por turno) con una amena fiesta en el lindo teatro de que es constructor y primer actor su hijo primogénito. Tanto este como su primo D. Wenceslao Ramirez desempeñaron sus papeles a las mil maravillas así en el *Laurel de Zúbia* como en *Este cuarto se alquila*, en cuyas piezas brilló mas particularmente la señorita D.ª Luisa Ramirez, hija del dueño de la casa y que a pesar de sus trece años es una actriz llena de flexibilidad y de talento, que por su entonación y todas sus circunstancias podría figurar al lado de nuestras buenas actrices.

El público aplaudió con entusiasmo a los precoces artistas, algunos de los cuales lucieron su genio de autores en los graciosos despropósitos y lindas alegorías que también pusieron en escena, con sus luces de bengala correspondientes.

Por lo que pueda interesar a nuestros lectores, les advertiremos que no se dejen sorprender por cierto individuo que se presenta en varias casas particulares, donde sabe ó presume que solo viven señoras con parientes fuera de Madrid, y protestando que alguno de aquellos le manda entregar un libro en folio en rústica, exige por a entrega tres ó cuatrocientos reales. Esto le ocurrió a la hermana de un amigo nuestro ausente de Madrid, y el libro con que suele estafar aquel individuo, es un ejemplar de los presupuestos del Estado, de años anteriores y el mas moderno de 1833.

El empresario del teatro del Circo, estimulado por el buen éxito de las funciones de Pascua, parece resuelto a concluir lo que resta de la temporada con notable brio, poniendo en escena obras dramáticas que por su importancia y por el lujo de su aparato escénico llamarán la atención del público. Para su mejor desempeño ha reforzado su compañía con la conocida primera actriz, María Rodríguez y con el Sr. Morales, que aunque contratado desde un principio, no había tomado parte hasta ahora en las representaciones. Tanta actividad y tan buenos deseos hallarán en el público la merecida recompensa.

El ayuntamiento y mayores contribuyentes de Alicante acordaron en su reunión del sábado no aceptar la nueva proposición que se les hacia por el gobierno para el encabezamiento de la contribucion de consumos.

El carácter catarral y reumático ha sido el predominante en las enfermedades observadas en lo que va de año; así es que abundan las afecciones de esta especie, como las calenturas de esta naturaleza, las pleuritis, las pleuresías, los dolores artríticos y podágricos, las anginas y las irritaciones del estómago y de los intestinos, pero también de aquel carácter. Hubo algunos casos de calenturas gástricas de tipo remitente, que se prolongaron en el bello sexo y en los ancianos hasta el tercer septenario, terminando de una manera desgraciada; también hubo bastantes fluxiones nerviosas a la boca y oídos, oftalmías catarrales y reumáticas y neuralgias del tubo digestivo. Las viruelas continúan reinando, acometiendo hasta a personas adultas y que según dicen habían estado vacunadas; con todo, no producen tanta mortandad como en el mes anterior, pues no se observan complicaciones tan graves como antes.

No ha dejado de haber mortandad; pero casi toda ha sido producida por afecciones crónicas del pecho y de la médula espinal; así es que han sucumbido muchos que padecían de catarras crónicos de los bronquios y pulmones, de lesiones orgánicas del corazón ó de los grandes vasos; de pleuro-pneumonías crónicas, de asma, de parálisis consecutivas a mifeilitis, y algunos de infartos viscerales del vientre, producidos por hepatitis, esplenitis y gastro-enteritis de carácter crónico.

Anteayer se repitió en el teatro del Príncipe el drama del Sr. Gaspar, *El Ju-*

gador de manos, y como en la noche anterior tanto el drama como el Sr. Delgado fueron extraordinariamente aplaudidos. La pieza escrita por el conocido actor don José María García, agradó tanto como en su primera representación. En esta pieza el Sr. Alisedo dibuja perfectamente el tipo que el autor le ha confiado y es aplaudido con justicia. También están acertados en el desempeño las señoras Orgaz y Serrano y el Sr. Mariscal.

Hemos dado cuenta a nuestros lectores de todos los festejos que se han hecho en Cartagena a los marinos de la fragata *Resolución*. Pero en medio del cúmulo de descripciones a que ha dado lugar el entusiasmo de aquellas fiestas, todavía nos falta reseñar algunos detalles del gran banquete que el cuerpo general de marina del departamento de Cartagena dió, como se sabe, en obsequio del comandante, oficiales y guardias marinas de la *Resolución*.

El banquete tuvo lugar en uno de los salones de la planta baja del antiguo cuartel de Guardias marinas (hoy Intendencia), local que estaba alumbrado por faroles de combate.

La banda de música del cuarto batallón de infantería de Marina amenizaba la fiesta. Los adornos y trofeos eran hasta lujosos. En el sitio principal del salón, cogido con pabellones de terciopelo y oro, se hallaba el dosel régio con el retrato de S. M.

Presidia la mesa (que era en forma de herradura) el capitán general de Marina del departamento, teniendo a su derecha al gobernador militar y a la izquierda al brigadier comandante de la fragata *Resolución*, Sr. Valcarlos, siguiendo a uno y otro lado las personas de distincion y demás autoridades militares.

Llegado el momento de los brindis, pronunció uno el señor capitán general, dirigido a S. M. y a los valientes marinos que sufrieron tan larga y penosa campaña.

El Sr. Valcarlos pronunció un brindis sumamente acertado; y otros se sucedieron que no es posible reseñar, pero en los cuales resplandecía el mayor entusiasmo y elocuencia.

El adorno y todo lo relativo al banquete había estado a cargo de una comision compuesta de los diferentes cuerpos de la armada, cuyos individuos llevaron su cometido de una manera tan acertada que no es posible dar una idea. En suma, el banquete fué digno de las personas que lo daban y de las que eran objeto de la fiesta.

La junta de señoras de la Caridad Cristiana, de Barcelona ha recibido de SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier una preciosa alhaja destinada a formar parte de los lotes que la espresada junta sorteará en la rifa anual que celebra en esta ciudad con el objeto de allegar recursos con que atender a los muchos enfermos, faltos de medios, que hay en esta capital.

El viernes último dejó de existir en Barcelona un establecimiento que contaba cuatrocientos sesenta y seis años de vida; durante cuyo largo transcurso de tiempo había gozado siempre de una reputación intachable y prestado inestimables servicios a aquel vecindario. Nos referimos a la Tabla numularia de comunes depósitos, fundacion del año 1400. Por disposición del gobernador civil, mandando dar cumplimiento a la real orden de 19 de enero de 1864, se procedió a la entrega de los depósitos en número, que ascendía a 120,000 escudos, y que fueron trasladados a la caja sucursal de Depósitos, y se tomó nota de los depósitos en alhajas, para trasladarlos otro día a la casa de moneda. Asistieron al acto el administrador y el contador de Hacienda, para hacerse cargo del metálico, y el superintendente de la casa de moneda, para hacerse cargo de las alhajas; el canónigo D. Mariano de Sagarra, en representación del cabildo catedral, compatrono del establecimiento; los administradores de la Tabla numularia que hicieron la entrega y el notario de la municipalidad que levantó el acta correspondiente.

Encargado en el establecimiento del empleo de cocinero mayor, se ha valido de él para comendarse mal la comida desde que llegaron los condenados de Corcega, e impulsarlos a la insurrección. Muchos testigos le han imputado esto formalmente; él mismo confiesa que se le aconsejó que obrara así, y el acusado Paris, uno de los recién llegados a la isla de Levante, declara que el alimento, bueno el primer día, había llegado a ser en seguida detestable.

La relación principal nos ha dado a conocer por otra parte que Coudrier se mezcló activamente en la rebelión así que estalló y en los diferentes crímenes que fueron consecuencia de ella. Apenas ha permanecido extraño mas que a las violencias homicidas ejercidas contra Ducoudray, ó por lo menos, no consta de una manera cierta que tuviese parte en ellas. En cuanto al incendio y al asesinato que trataba de consumar, ya se ha visto cuán grande es su responsabilidad en actos tan feroces.

Por lo demás, un incidente prueba cuán interesado estaba en disimular las causas y el origen del incendio. Temeroso de ser vendido por Ferrandon, dió orden a Allard de asesinar a este rematado. Allard le fué a dar en efecto una cuchillada, pero Ferrandon se salvó por la fuga.

En cuanto a estos dos últimos acusados

El viernes, durante la representación de *Los hugonotes*, ocurrieron en el Liceo de Barcelona serias cuestiones entre varios espectadores sobre el mérito de algunos de los artistas que tomaron parte en dicha ópera. Como algunos de los espectadores llegaron a las manos, hubo necesidad de conducirlos a las casas consistoriales.

Por una circular del gobernador de Barcelona se llama a los extranjeros residentes en aquella capital para que en el término de 30 días pasen a las oficinas del gobierno civil a renovar las cédulas de permanencia y a rectificar sus hojas de padron.

El jefe de las tropas francesas en Méjico, general Bazaine, ha enviado una comunicación a su gobierno desmintiendo algunas aseeriones de la proclama del emperador Maximiliano.

Dice una carta de París:

«Las noticias recibidas en San Nazario por el último vapor de Méjico son muy desfavorables. El correo nos ha traído un curioso y muy característico documento; es un comunicado dirigido por los representantes de Francia a la *Ere Nouvelle* de Méjico, en respuesta a las justas pretensiones a que habían dado margen las notas del gobierno imperial relativamente a los últimos incidentes políticos de Orizaba. El tono y las declaraciones muy francas del comunicado revelan una singular tirantez entre el gobierno de Maximiliano y los representantes de la Francia.»

El *Eco de Lérida* publica las bases sobre las cuales se trata de establecer en aquella provincia una sociedad mutua de maestros para proporcionar socorros a los socios que se inutilicen ó a las familias de los que fallezcan. Según la segunda de las bases extraordinarias, también serán admitidos en la proyectada sociedad los profesores que se hallen averiguados fuera de la provincia de Lérida.

Por los inspectores de vigilancia de Granada han sido presos en estos dias últimos varios de los rateros que con sus fechorías tenían alarmados a los vecinos honrados. Los delincuentes han sido entregados al consejo de guerra.

Escriben de Orihuela que se han suspendido las obras del establecimiento de baños que se estaba construyendo en aquella poblacion, por haberlo dispuesto así la superioridad.

Corre el rumor en París de que ha llegado a aquella capital un enviado secreto del príncipe Carlos de Hohenzollern, soberano de los principados danubianos.

Parece que va a nombrarse una comision compuesta del personal facultativo necesario, que pase a establecer líneas telegráficas en el archipiélago filipino.

Anteayer fué auxiliado en la casa de socorro de la Plazuela del Progreso un joven que fué herido por otros dos, en la calle del Meson de Paredes. La autoridad entiende en este asunto.

Hablando del lago Nyassa, en Africa, el doctor Livingstone, en una obra que acaba de publicar, da noticia de cómo los habitantes del extremo boreal del lago recolectan una singularísima especie de alimento. En ciertas épocas del año penetran en el lago con barcos, y al momento se cubren estos y los que los conducen de enjambres de ciertos insectos parecidos a los mosquitos, que hay en la superficie del agua. Dichos insectos, que se cogen durante la noche, sirven, después de hervidos en agua, para hacer unas deliciosas tortas. ¡En un solo bocanudo se engulle el hombre millones de seres!

El periódico inglés, *The Lanchet*, ha llamado la atención, haciendo cierta recheñía, hacia las precauciones que en Italia suelen tomarse por tierra cuando amena-

za el cólera. Al salir del camino de hierro, son los viajeros introducidos en una sala donde se les fumiga; y los que ofrecen alguna sospecha son tratados aun con mayor rigor.

Sin duda alguna son molestias precauciones tales, y mejor fuera no necesitarlas; pero si alguna vez sirven para evitar la propagacion del cólera, nada debe dejarse de someterse a ellas hasta con gusto.

La sesion celebrada anteayer tarde en el salon del Conservatorio por la sociedad de Cuartetos fué de las mas brillantes de la temporada. Los Sres. Monasterio, Perez, Lestán, y Castellano interpretaron de un modo admirable un bello cuarteto de Mendelssohn cuyo segundo tiempo hizo repetir el público entre numerosos aplausos, renovados al terminar cada uno de los cuatro que contiene esta obra musical. El Sr. Zabalza fué también aplaudido al ejecutar una sonata de Beethoven escrita para piano solo. Los honores de la sesion fueron, sin embargo, para el quinteto en sol de Mozart, obra maravillosa de arte y de sentimiento que produjo en el público un entusiasmo indescriptible. Los intérpretes Sres. Monasterio, Perez, Lestán, Castellano y Lanza estuvieron verdaderamente inspirados. El Sr. Monasterio tocó el quinteto con una maestría y una delicadeza superior a todo encarecimiento, y creemos, como aseguraba ayer al orlo un reputado extranjero, que no hay en Europa quien lo aventaje en la interpretación de esta célebre obra.

Anteayer fué detenido un individuo que intentó robar en la calle del Rollo, número 6 y pretendió hacer otro tanto con otro caballero que vive en la misma calle, núm. 7.

La bolsa de París ha ofrecido en la última semana pocas variaciones. El pago de los cupones de enero deberá ejercer una influencia favorable en las tendencias generales del mercado. Esta operación no ha sido enteramente estraña a la reduccion de la caja metálica del Banco, contribuyendo a ella de una manera mas directa que las demandas de descuento hechas por el gobierno.

En el trascurso de la semana, el 3 por 100 ha fluctuado entre el cambio de 69 y 70 por 100. Las acciones de los grandes establecimientos de crédito han recuperado en parte el terreno perdido. Las del crédito mobiliario francés han vuelto a cotizarse a 500 francos. Las del crédito mobiliario español han obedecido a este favorable movimiento.

Además del arreglo definitivo del notariado, que ya conocen nuestros lectores en la demarcacion notarial, se preparan grandes trabajos orgánicos en el ministerio de Gracia y Justicia. Así lo dice la *Gaceta del notariado*.

Se ha dirigido una real orden a los decanos de los colegios notariales, exigiéndoles un estado de todas las notarias vacantes, con arreglo al real decreto de 28 de diciembre, y de los notarios escedentes ó que residen en puntos donde no hay residencia notarial. Se cree que se favorecerá grandemente el sistema de traslaciones, a fin de facilitar el arreglo.

Otra real orden parece se ha dirigido, relativa a la reunion, en un término de dos meses, de una coleccion completa de copias testimoniadas de los reales títulos con que actualmente están ejerciendo todos los notarios de España.

Actualmente hay en Madrid 92 notarios. Para quedar reducidos a los 60 que fija la demarcacion notarial, se calcula que serán precisos unos 15 años.

El jurado nombrado para el examen y calificación de las obras que se presentan en la próxima exposicion nacional de Bellas artes, se compone de los señores siguientes:

Presidente: D. Severo Catalina, director de Instrucción pública.
Vice-presidentes: Excmo. Sr. D. José Caveda, é ilmo. Sr. D. Federico de Madrazo.
Secretario: D. Eugenio de la Cámara.
Pintura.—Vocales: D. Carlos Ruiz de

CAUSA CÉLEBRE.

(Continuacion.) Sin embargo, el Sr. Lepelletier-Ducoudray, que ejerce en la isla el cargo de vigía de Semaphore, acudió a aquel sitio, y viéndolo a los infelices a punto de ser devorados por las llamas, lleno de generoso ardor, tomó una manta que empapó en agua, y cubierto con ella intentó salvarlos. A la vista de este hombre la rabia de los asesinos no tuvo límites, y cayeron sobre aquel que quería arrancárselos su presa. Lánzasele gritos de muerte. El vigía, según su propia expresion, se ve levantado como una pluma y despojado del cobertor y precipitado en un foso de cuatro metros que acaba de abrirse en las cercanías. No murió, pero se rompió una pierna, y en medio de crueles dolores, estuvo esperando el momento en que pudiera ser socorrido.

El rematado Trovin se apoderó de la manta mojada y quiso darsela a sus camaradas a través de las rejas, pero tuvo la misma suerte que Ducoudray, aunque mas feliz que él no cayó al fondo, y sin grave accidente pudo volver a subir hasta arriba.

Desde entonces la pérdida de los supuestos espías era inevitable. Sus rostros estaban ya negros; la violencia del fue-

go destruía sus mejillas; ardian sus cabellos y poco después eran cadáveres que fueron reduciéndose a cenizas ó carbon, y mas tarde solo se encontró de ellos algunos informes despojos.

Esta fué con corta diferencia la última escena de tan espantoso drama. Poco después el sueño ó groseros desórdenes adormecieron el furor de los rebeldes. Cuando se vio al capellan y a la familia del director alejarse por el mar en busca de asilo y de socorros, gritos de muerte y torpes injurias se vomitaron contra ellos. Sin embargo, la fiebre no era tan grande como el día anterior, y una parte de los rematados entró por sí misma en el establecimiento.

El 4 llegaron los socorros. El fuego duraba todavía y amenazaba el resto de los edificios a poco que soplaste el viento Norte. Se comenzó por apoderarse de ellos, y luego la justicia comenzó a obrar, buscando en aquel confuso enjambre de insurgentes los grandes y verdaderos culpables para distinguirlos de los que solo habían sido arrastrados al crimen. Fiel a esta idea de moderación, solo detuvo a diez y seis acusados, cuyo papel es preciso trazar aquí con la brevedad posible.

El de Coudrier es fácil de describirse, porque ha sido el alma de todo cuanto ha pasado. El ha deseado la rebelion, la ha esperado, fomentado y dirigido en gran

parte. Encargado en el establecimiento del empleo de cocinero mayor, se ha valido de él para comendarse mal la comida desde que llegaron los condenados de Corcega, e impulsarlos a la insurrección. Muchos testigos le han imputado esto formalmente; él mismo confiesa que se le aconsejó que obrara así, y el acusado Paris, uno de los recién llegados a la isla de Levante, declara que el alimento, bueno el primer día, había llegado a ser en seguida detestable.

La relación principal nos ha dado a conocer por otra parte que Coudrier se mezcló activamente en la rebelión así que estalló y en los diferentes crímenes que fueron consecuencia de ella. Apenas ha permanecido extraño mas que a las violencias homicidas ejercidas contra Ducoudray, ó por lo menos, no consta de una manera cierta que tuviese parte en ellas. En cuanto al incendio y al asesinato que trataba de consumar, ya se ha visto cuán grande es su responsabilidad en actos tan feroces.

Por lo demás, un incidente prueba cuán interesado estaba en disimular las causas y el origen del incendio. Temeroso de ser vendido por Ferrandon, dió orden a Allard de asesinar a este rematado. Allard le fué a dar en efecto una cuchillada, pero Ferrandon se salvó por la fuga.

En cuanto a estos dos últimos acusados

es inútil hablar mas de ellos. Mas de cuatro personas han tomado parte en la tentativa de asesinato contra el Sr. Ducoudray; pero solo cuatro son conocidos con toda certeza; a saber: Laurent, Michelon, Beroud y Fouché.

El primero de ellos ha sido reconocido por la víctima con afirmaciones tan energicas que habrían dado al traste con la obstinacion del acusado, si su sistema de defensa no tomase origen en un juramento que han hecho los principales cabecillas de no declarar nada relativo a ciertos actos de la insurrección. Una parte de ellos los ha confesado, y la confesion de los demás se suple por declaraciones que excluyen toda duda.

Para concluir, y para dar una idea de las dificultades que ha encontrado la justicia para dar testimonio de la verdad en medio de los esfuerzos de toda clase que tenían por objeto oscurrecerla, no es inútil hacer constar, que después del 2 de octubre, una nueva víctima, ha venido a aumentar el número de las de aquella noche fatal. Uno de los acusados detenido en el fuerte de Lamalgue, ha matado a otro de diez cuchilladas, a causa de la manera con que suponía que este había hecho sus declaraciones a la justicia.

Las audiencias de los dias 3 y 4 fueron dedicadas al examen de los testigos. La declaración mas interesante fué la de

Ducoudray, el cual, todavía enfermo de las heridas que recibió al ser arrojado al foso, fué conducido en una camilla a la sala del tribunal y describió de una manera energética todos los incidentes del horrible drama de que fué principal testigo y víctima. La emocion de los magistrados, de los jurados y del auditorio fué de las mas vivas y pinzantes cuando Ducoudray refirió que al querer entrar en el almacén incendiado a fin de salvar de una muerte horrible a los pobres muchachos encerrados en él, los rebeldes le dieron un golpe en la cabeza, lo levantaron en el aire y lo precipitaron al fondo de un foso, donde se rompió la pierna. Hé aquí acerca de este punto los principales pasajes de la declaración:

«Permanecí en aquel agujero unos doce ó quince minutos, pero minutos mortales. Yo vi dos ó tres infelices niños agarrados a la reja, los cuales gritaban: «Salvados, salvados.» Había un pobre niño que clamaba: «Madre mia, madre mia.» Otro decía: «¿Cuánto nos hace sufrir Dios?» (Profunda emocion.) Pero yo nada podía hacer, y de este modo he visto abrazarse aquellos infelices sin poder socorrerlos.

He sido catorce años marino, muchas veces he visto la muerte de cerca; pero jamás había llorado como lloré ante aquel espectáculo desgarrador.

(Concluirá.)

Rivera, D. Francisco Escudero y Peroso, D. Luis de Madrazo, D. Joaquin Esparter, Excmo. Sr. D. José Mari Huet, don Facundo Riaño, D. José Vallejo, D. Gustavo Adolfo Bequer, D. José Carlos Mendez y D. Teodoro Ponte de la Hoz.

Escultura y grabado.—Vocales: D. José Pagnuici, D. José Bellver, D. Isidoro Lozano, D. José Siro Perez y D. Andrés Rodríguez.

En la próxima esposicion nacional de Bellas artes figurará, según hemos oido, un busto del Sr. Orobio, ministro de Fomento, obra del joven escultor catalán D. Ramon Elias.

Los estancos de Madrid se encuentran ya surtidos nuevamente de las cajetillas de cigarros de la última elaboracion, hecha como saben nuestros lectores en la fábrica de Madrid.

En la última sesion de la academia de Nobles Artes de San Fernando, la comision nombrada para examinar la coleccion de estampas de D. Valentin Cardenera leyó un estenso y luminoso informe acerca de esta riquísima coleccion.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 14. La cotizacion oficial de hoy es la siguiente: 3 por 100 interior español, 31 3/8 (baja 5/8).

La Obra de la Santa Infancia celebrará el domingo 20 del actual, en la real basílica de Atocha, la funcion del Santo Niño Jesús y sorteo de padrinos para China, debiendo asistir a este acto los señores de la junta central, señoras de las juntas parroquiales y los niños y niñas asociados.

En el hospital de Gerona se trata de habilitar un departamento ad-hoc para los pobres dementes que hoy están en uno de los salones de aquel edificio.

Los espadas escriturados para la plaza de toros de Madrid durante la temporada próxima, son: Francisco Arjona (Cúchares), Cayetano Sanz y Rafael Molina (Lagaritjo), acompañados de sus respectivas cuadrillas de picadores y banderilleros, encontrándose entre estos últimos el hijo de Cúchares y Salvador Sanchez (Frasuelo).

Mañana se verificará en el teatro de los Bufos la primera representacion de la zarzuela en un acto titulada La isla de las monjas, y de la zarzuela en un acto El sombrero de mi mujer.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Nueva-York, 12.

Créese que el proyecto de acusacion contra el presidente Johnson será abandonado.

El emperador ha concedido una amnistia a la prensa. La familia imperial ha asistido a un baile que se ha celebrado en beneficio de los candiotas.

Roma, 12. El cardenal Cagiano ha fallecido. Constantinopla, 13.

Se asegura que el ministerio está en crisis y que se ha decidido mandar volver al ministro plenipotenciario turco cerca de la corte de Grecia.

Corre de nuevo el rumor de que la Insurreccion continúa en la isla de Candia, a pesar de los partes tranquilizadores publicados por el gobierno turco.

Ayer falleció en Madrid la anciana y virtuosa madre de D. Mariano Fernandez. Si algo puede aliviar la inmensa pena del distinguido y popular actor, sirvale de consuelo la conviccion de que en esta corte, donde tiene tantas simpatias, hay muchas personas que le acompañan en el sentimiento.

Leemos en La Epoca de anoche: «Ha llegado a Bilbao el padre de provincia y comisionado en corte señor don Constantino Ardanaz.»

Lisboa está animadísima. Las fiestas

se suceden las unas a las otras en los salones del ministro de Negocios extranjeros, en el palacio de los condes de Viana y en la espléndida morada de los condes de Peñafiel.

Ya están hechas las invitaciones para el baile que mañana dan los Sres. de Osma, marqueses de la Puente de Sotomayor.

Los periódicos de Sevilla hablan de la temperatura benigna que se experimenta en casi todas las provincias de España, y de las lluvias que favorecen la cosecha. Como a Andalucía haya llegado el frío que desde ayer se siente en Madrid, unido a una regular nevada, no volverán a decir lo mismo. En Sevilla ha subido el precio de la carne y el pan.

Uno de estos últimos días le ha sido notificada en la cárcel de Córdoba, a Juan de Castro Reyes, la sentencia de muerte que le ha sido impuesta por el juzgado respectivo, como reo de homicidio en la persona de una mujer con quien, según de público se dijo, estaba o había estado en relaciones amorosas.

En el hermoso edificio de San Miguel de Orihuela, donde se halla el seminario conciliar del obispado, se están haciendo obras notables de reparacion, entre las que figura el adorno del gran salon de grados uno de los mas notables que existen en los establecimientos de instruccion de España, en cuyo salon van a colocarse el retrato de S. M. y el busto del obispo de la diócesis, que costea la mejora.

Dicen de París que la gravedad de la dolencia del conocido poeta francés señor de Ponsard, aumenta de día en día. El Sr. de Montalembert que también ha estado gravemente enfermo, se encuentra ya mejor aunque no completamente restablecido. Dentro de poco tiempo dará a la estampa el cuarto tomo de su nueva obra titulada: Los monjes de Occidente.

Por cuenta de los editores Sr. Linares y Compañía, que viven en la calle de la Ballesta, ha empezado a publicarse un Diccionario manuable francés-español y español-francés, bajo la direccion de un profesor muy acreditado. A juzgar por la primera entrega, la obra será quizá la mas completa y útil en su clase de cuantas se han publicado; y la circunstancia de costar medio real la entrega de diez y seis páginas hace asequible su adquisicion aun a las personas de mas modesta fortuna.

El número 15 de la Revista de Bellas Artes que acaba de publicarse, contiene preciosas noticias de la especialidad a que se consagra revistas dramática y musical, detalles de la próxima esposicion, apuntes sobre Astorga, ópera de Albert; biografía de Gounod, un notable artículo sobre monumentos a los conquistadores de América, y estensas crónicas de Madrid, provincias y extranjero.

Se ha publicado el cuaderno quinto del Diccionario doméstico, que con tanta aceptación está publicando el señor D. Balbino Cortés y Morales. Esta entrega termina en la palabra Avellana.

SECCION DE ANUNCIOS. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS: A DOS REALES LINEA. COMUNICADOS: A PRECIO CONVENCIONAL.

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 15.—San Pablo primer ermitaño, y San Mauro, abad.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Martin, donde continúa el setenario de la Virgen del Destierro; a las diez habrá misa mayor y sermón que predicará D. Isidro de la Fuente y Almazán, y por la tarde, en los ejercicios, dirá el sermón don Vicente Pastor. En San Antonio de los Portugueses estará S. D. M. espuesto de diez a doce en obsequio de su glorioso titular. En San Ignacio continúa por la noche los obsequios al Niño Jesús, y dirá el sermón D. Gregorio Montes.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Tránsito, en el Carmen Calzado ó en San Cayetano, ó la de la Asuncion en San Justo.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 15.—Parada: Asturias y Burgos. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor comandante de Asturias, D. Pedro Ruiz y Martínez. Jefe de día: Señor comandante del Príncipe, D. Aniceto Omedo y Montemayor. Visita de hospital: Isabel II, tercer capitán. Reconocimiento de provisiones: Burgos, tercer capitán. El general gobernador, Pavía.

MERCADO.—MADRID 13 DE ENERO. TABLE WITH COLUMNS: ARTICULOS, Por mayor, Por menor.

CAMBIOS. TABLE WITH COLUMNS: Lugar, Día, Fecha.

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS. TABLE WITH COLUMNS: Lugar, Daño, Beneficio.

MERCADOS NACIONALES. TABLE WITH COLUMNS: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz.

ESPECTACULOS PARA HOY. TABLE WITH COLUMNS: Teatro, Funcion, Hora.

ZARZUELA.—Funcion 90 de abono.—Tercer turno.—A las 8.—El tanto por ciento.—Mercurio y Cupido.

BUFOS (Variedades).—Funcion par.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—Un sarao y una soirée.—Gran concierto burlesco.

CIRCO.—A las 8.—Viva la libertad.—Baile.—Las gracias de Gedeon.

BOMBARDEO DEL CALLAO.—Arenal, núm. 1, bajo.—Gran esposicion de vistas.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 14.

EFFECTOS. TABLE WITH COLUMNS: Tipo, Hoy, Anter., Alza, Baja.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha, 49-70.

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS.

Table with columns: Lugar, Daño, Beneficio.

PARA UN COLEGIO SE DESEA ADQUIRIR un gabinete de fisica, quimica e historia natural. Meson de Parades, 13, principal izquierda.—2

MONTE PIO UNIVERSAL. Se compran pólizas de la corriente liquidacion. Informarán Carmen, 4, principal izquierda, de diez de la mañana a cuatro de la tarde.—1

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CAMARA. Carretas, 7, principal.

VINO MEDOC, DE LA RIOJA ALAVESA. Este excelente y acreditado vino de mesa, se despacha a 5 rs. botella. En la calle del Prado, 10, y Arenal, 2, perfumería.

CORREO DE LA MODA. Este interesante semanario contiene artículos de literatura, educacion, teatros, modas y labores, y reparte cada mes cuatro figurines de modas, un pliego de patrones y dibujos para bordados, y tres grabados de labores ó modas.

PRECIO DE SUSCRIPCION: 8 rs. al mes en Madrid y 30 en provincias por trimestre. Se suscribe en las principales librerías y en la administracion del periódico, calle de las Huertas, 37.—1

SE HA PERDIDO UNA PERRITA Ratonera, pelo largo, color café con leche. Quien la devuelva a la calle de Fuencarral, núm. 91, recibirá el hallazgo.—1

LA CASA DE PRESTAMOS QUE SE hallaba establecida en la calle de la Cruz, núm. 1, tienda, ha cesado en sus operaciones.

Las personas que tenían objetos empeñados en la misma, pueden pasar a recogerlos a la calle de la Gorguera, núm. 1, principal.—1

GRAN BARATO EN TARETAS A 7, 8 y 10 rs. ciento con 100 sobres. Liquidacion en objetos de escritorio por cesar de dicho ramo: Olivo, 3, litografía.—4

EN LA ANTIGUA Y ACREDITADA CASA de préstamos calle de San Jacinto, núm. 1, principal, se sigue prestando dinero sobre alhajas y ropas.—3

POR AUSENTARSE SU DUEÑO DE ESTA corte se hace almoneda de todos los muebles de una casa. Calle de Hortaleza, 68, cuarto segundo. Hay portieres y colgaduras.—2

DISQUISITOS PANECILLOS DE SAN ANTONIO.—Se venden de todas clases los mas finos que se conocen; en el gran depósito de mantecadas de Astorga, Olivo, 2, pastelería. También hay avellana catalana tostada del día.—3

SE VENDE UNA CARRETELA QUE sirve para uno ó dos caballos con un tronco de guarniciones y un caballo de ocho años, calle de Chinchilla, núm. 10, cochera; para tratar de precio, Reina, 21, principal.—1

CALLE DEL CALVARIO, NUM. 11, DUPLICADO se venden carbonés a 6 rs. arroba. Llevando de 4 en adelante a 5 y medio.—3

ALMACEN DE TABACOS HABANOS DE Pedro de Irgoyen. El dueño de este establecimiento ofrece a sus favorecedores un completo surtido de tabacos, picadura y cajetillas de las mejores fabricas de la Habana; a precios sumamente arreglados. Carrera de San Gerónimo, 21.—10

DINERO PARA CASAS DE HIPOTECA. Se facilitan varias partidas sobre hipotecas de casas en Madrid; y se siguen admitiendo encargos de nuevas capitades, para colocar. Razon: Fuencarral, 17, principal, de una a cuatro, Casa-Comision de fincas.—1

SE ADMITEN HUESPEDES, CON CHOCOLATE y principio, a 7 rs. Calle del Barco, núm. 9 primero, bajo.—1

LECHE DE LAS NAVAS Y AVILA. Despachos: Visitacion, 9; Montero, pasaje de Murga; Mayor, travesía del Arenal. Puestos: Plaza de Santa Cruz y Plaza de Bilbao.

Se venden cantarillas.—11

MANTECADAS LEGITIMAS DE ASTORG. Mantequillas de Castilla a 10 cuartos.

Almendras y avellanas tostadas diariamente, superior calidad.

Vinos y licores del reino y extranjeros a precios arreglados.

Acetunas, pasas, dátiles y conservas.

Salchicon de Vich, queso de Holanda y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con esmero.

Olivo, 2, pastelería. Horas de despacho: Todos los días hasta las doce de la noche.

LECCIONES DE MATEMATICAS, FÍSICA, idiomas y traducciones. Precios, 23; entresuelo izquierda.—21

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA D. Miguel de Pons continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y de los aparatos genito-uritarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpacion de toda clase de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de doce a tres.

Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.

CIABANONES.—DESAPARECEN CON una ligera untura de nuestra agua reguladora.

Hortaleza, núm. 9, Dr. Garcia.—1

DASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ.—Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de toses, aun las mas inveteradas, sea cual fuese su procedencia. Asi lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, según consta en el prospecto que a cada caja acompaña.

Se venden estas a los precios de 11 y 20 reales; en las oficinas de farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 1, y en la de Ultramar, Barrio-nuevo; núm. 11, Madrid.—En Avila, Salcedo.—En Burgos, Llerá.—En Zaragoza, Rios, y en otras muchas capitales de provincia.—17

SEIS RETRATOS INEJORIZABLES, 24 Drahms.—Visitacion, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN DON Joaquín Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el ventrío, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 21, cuarto principal.

FONDA DEL COMERCIO.—ALCALA, 1, esquina a la Puerta del Sol. Pupilage desde 20 reales arriba; cubiertos desde 6 reales.—13

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa. Mr. Favocat Louis, profesor académico, enseña también a domicilio.—Jardines, 8, segundo.—1

ACEITE MINERAL SUPERIOR A 15 cuartos cuartillo en los despachos siguientes: Kiosko plaza de las Descalzas; calle de Jardines, núm. 10; calle del Lobo, núm. 35.—1

SE NECESITA UN JOVEN QUE HAYA viajado en España, para el comercio. Dirigirse todos los días de ocho a diez de la mañana, hasta el 20 del corriente. Calle de Peligros, 3, principal derecha.—2

IMPORTANTE.—SE DAN LECCIONES prácticas sobre la fabricacion de jabones obteniendo por cien partes de aceite, doscientas veinte de jabón, pasando a domicilio fuera y dentro de Madrid, ó en la calle de San Lorenzo, 17, bajo.—1

ALMONEDA DE MUEBLES. CALLE DE Santa Maria, núm. 24, principal.—1

JARABE DE SAN ANTONIO. Calma toda clase de toses por rebeldes que sean, ayuda la expectoracion y alivia el asma. Se vende botica de Puerta Cerrada, núm. 11, Madrid.—Frasco, 8 reales.—3

EL SEÑOR D. IGNACIO GARCIA ONTIVEROS y Primo, oficial primero de la secretaría de las reales órdenes de Carlos III e Isabel la Católica, condecorado con la Cruz de dichas órdenes y con la de la inculca y militar de San Juan de Jerusalem, etc., etc. ha fallecido el día 14 de diciembre de 1866.

SE VENDE CON 40 POR 100 DE REBAJA. MAYOR, NÚM. 12, ENTRESUELOS.

DIRECCION DE LA ESPLORACION. ANUNCIO. Debiendo contratarse por esta compañía el suministro de los efectos siguientes:

LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA DU BARRY, DE LONDRES. cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diurnas, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, eructos, calambres, espasmos de estómago; todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresión, asma, litias (consuncion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebre catarral, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad.—Es un fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan y otros.

DEPOSITOS. En Madrid.—Sr. D. Jose Garcia, calle Mayor, núm. 39. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Lauider. En Bilbao.—Sr. D. José Borrel Somonte. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Malaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifal. Y todos los principales droguitas y boticas del país.

ECONOMIA.—SE ADMITEN UNA O dos personas. Hortaleza, 50, principal.—1

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS. Mayor, 97, entresuelo. Se encarga de cumplimentar con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. DIRECCION DE LA ESPLORACION. ANUNCIO.

LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA DU BARRY, DE LONDRES. cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diurnas, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, eructos, calambres, espasmos de estómago; todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresión, asma, litias (consuncion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebre catarral, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad.—Es un fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan y otros.

DEPOSITOS. En Madrid.—Sr. D. Jose Garcia, calle Mayor, núm. 39. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Lauider. En Bilbao.—Sr. D. José Borrel Somonte. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Malaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifal. Y todos los principales droguitas y boticas del país.

LA REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata de media libra 12 rs. De 2 libras bruto de peso inglés a 37 rs. De 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs. De 12 id. a 170